

Bolivar a los constituyentes de Colombia:

Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente relutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 15 DE ENERO DE 1928

Número 2755

SUBLEVANSE LOS INDIOS MAYAS SE PROPONE UN VUELO AEREO DE CALIFORNIA A PANAMA

Hubo una gran demostración anticristiana, en China

Hong Kong.—Quince mil comunistas hicieron una gran demostración anticatólica el día de Navidad, en el distrito de Swabue, iniciando motines anti-cristianos, según refieren los italianos rescatados que acaban de llegar a aquí.

Los padres italianos Bianchi y Robba, dicen que una procesión de comunistas chinos pasó por donde estaban, insultándolos, lo mismo que a todas las demás víctimas que habían sido secuestradas.

Acto dictatorial del duce Mussolini

Roda.—Bajo el disfraz de un proyecto de ley, para "reprimir el abuso del ejercicio de la profesión sanitaria", el primer ministro Mussolini presentó un plan a la Cá-

mara de Diputados por el que se da un golpe a los médicos, cirujanos y boticarios. De aquí en adelante los honorarios de los médicos y cirujanos, así como el precio de las recetas se fijará por la ley. El proyecto de ley será discutido al reunirse la Cámara el mes de Febrero.

Se sublevaron los indios Mayas de Q. Roo

México.—En vista de que el jefe de la tribu maya esperó a que el presidente Calles resolviera sobre la petición que hizo el día 11 de diciembre por telegrama, y muy al contrario ha encabezado la sublevación de los indios mayas de Quintana Roo, el ejecutivo federal ha ordenado la salida de fuerzas federales de Yucatán para someter a las tribus que se sublevaron el lunes doce,

según mensaje enviado por el gobernador del Distrito de Quintana Roo, corroborado por el diputado Ignacio Fuentes, representante del mismo territorio federal y que había sido antes gobernador que se encontraba en Mérida para ir a su distrito a investigar las causas del descontento de los mayas.

Los mayas forman una tribu tan aguerrida como los yaquis, y estuvieron en paz debido a las concesiones que se les habían otorgado, mediante las cuales eran los usufructuarios de los bosques chicheros de ese rico territorio. Ultimamente se les retiraron por orden del gobierno de Calles esas concesiones, para darlas a una compañía americana.

La sublevación es muy seria, pues están amagando las importantes poblaciones de San

Antonio y Alcama, en el Sur y las Ranas y Viga Chico al Norte de Santa Cruz de Bravo, la capital.

Las demás poblaciones, sin guarnición federal, han sido ocupadas por los indios sublevados, que cuentan con magníficas armas inglesas que adquieren a cambio de chicle y de maderas, con comerciantes de Belice, Honduras Británicas.

Ruta aérea de California al C. de Panamá

San Francisco, Cal.—El doctor J. Y. Seminario, cónsul general del Ecuador en esta ciudad, ha sugerido la idea de un vuelo en aeroplano de California al Canal de Panamá, para estrechar las relaciones de amistad y dar resuelto impulso al comercio entre los Estados Unidos y los países sudamericanos.

"Entre los factores principales que han impedido hasta ahora la comunión que debería existir entre las dos grandes fracciones de América—dice el doctor Seminario—figuran la distancia que las separa y, por consiguiente, el tiempo que han tardado siempre las comunicaciones. Por ejemplo, para recibir la respuesta de una carta escrita en San Francisco y dirigida a Quito, hay que esperar alrededor de treinta y seis días.

"Creo, pues, que los hombres de negocio de California y aun los de todo el país, deberían instar al gobierno americano a enviar uno o más aeroplanos del servicio oficial de correos, a cubrir, como un experimento, la distancia de 4828 kilómetros que separa a California de Panamá.

CARTAGO AL DIA

Tolerancia

La falta de energía para hacer cumplir las leyes es el motivo de su no cumplimiento.

Pasan los inviernos, y los canales de la mayor parte de las casas, faltan o están en mal estado. La casa de la sucesión del Padre Acuña, adolece de este defecto.

Arribo

Procedente de Chicago, Estados Unidos, arribaron a nuestras playas en vía de temporada, don Frank A. Reimann y su apreciable señora doña Carmen Campos.

Al Puerto de Limón fue a encontrarlos don Nabor Campos Martínez. Deseamos a dichos esposos un feliz arribo y larga estadía entre su familia.

En Alajuela

Don Celso Gamboa, señora y familia pasan su temporada veraniega en la ciudad de Alajuela.

Luz Gamboa, la simpática joven, les acompaña en este grato paseo. Que los aires calientes de la tierra del Erizo les sean provechosos.

Nuevo togado

No por tarde dejamos de felicitar al joven Tomás Gamboa Rodríguez, quien en lucido examen ante un competente tribunal, ha sido incorporado en el catálogo de Abogados. Nuestros parabienes para don Celso Gamboa y doña Delfina Rodríguez de Gamboa por el feliz éxito de su hijo, el joven togado.

Enfermo

Nuestro amigo don Ramón Vega, ecino del Barrio de los Angeles,

tiene hace días uno de sus niños enfermo de algún cuidado. Hacemos votos por su completo restablecimiento para consuelo de sus estimables padres.

Plano

La portada de la Basílica de los Angeles, que es admirada por todos los que la visitan, es una variante del plano primitivo de acuerdo con el arquitecto Sr. Induni y el Presb. don José J. Calderón para evitar un adefesio.

Traslación

Don Jorgo Villafranca ha fallecido fuera de su terruño, será pronto trasladado a esta su patria. Don Ramón Jacinto Rivera partió en el vapor Calamares para hacerse cargo de su conducción.

No resultará

Los comerciantes al por mayor y menudeo están pensando en agremiarse con el fin de trepar el precio del licor, para descontarse el alza de la patente. Pero hay una parte de patentados, entre ellos don Marcelino Bárcena, don Beto Ramírez, don Tadeo Mora y otros más que no quieren esta unión en vista de que la otra vez se hizo esto mismo y resultó un juego de niños, haciendo cada uno de su capa un sayo.

Corresponsal

Quando necesite suela blanca, suela aceltada para talabartería, vaquetones, suela de cubiertas y para calzados venga a la Tenería San Felipe Heredia.

Manuel Araya. Administrador.

Recuerdos de una hermosa fiesta catequística

El Barriecito de la Cruz Roja, sito al lado N. O. de la capital, en la hondonada del Río Torres, jurisdicción de la Parroquia del Carmen, estuvo el domingo anterior de gran gala, con motivo de la preciosa fiesta que organizaron las catequistas que se preocupan por la enseñanza de la Re-

Sensible acontecimiento al Padre Del Olmo

En un accidente automovilístico ocurrido en los Palmitos de Naranjo, el presbítero Sr. Del Olmo cura de Garraño, sufrió varias y serias lesiones que lo han puesto muy mal.

Los detalles de la catástrofe son ba tante serios y otras personas también fueron golpeadas. Sentimos muchísimo lo ocurrido al estimable eclesiástico.

La Comunidad de Sión de duelo

Una de las más antiguas monjas de Sión falleció hace tres días dejando la casa en gran tristeza.

Sor María de Libere entregó cristianamente su espíritu al creador, al cumplir la edad de 75 años.

Tenía grandes simpatías en la Congregación y entre las alumnas que frecuentan ese Colegio.

A la estimable Sor. Superiora y demás compañeras les deseamos cristiana resignación.

ligión Católica, en ese rincón capitalino.

Hay allí ciento cincuenta casas de madera construidas por la Cruz Roja, verdaderas jaulas o nidos de pájaro..... y, por eso, algo más que incómodas para una familia que tenga tres o más niños: además, la higiene pública se preocupa poco por las necesidades de aquel lugar.

¡Pero, esa es la suerte de los pobres.....! ¡Han de apretar los dientes; porque esas casas se construyeron por la Cruz Roja... con donativos, es verdad; pero los vecinos cargan la lana y la Cruz Roja reclama la fama de esas casillas incómodas.

De las casas, ciento veinticinco están habitadas por familias católicas y otras veinticinco por familias protestantes hechizas, que, como de costumbre, han pretendido hacer campaña de proselitismo entre los niños católicos.

En vista de ello, con autorización del Señor Cura del Carmen la institución de Centros Catequísticos de la Merced, mientras puedan hacerlo Centros similares del Carmen, emprendió la labor de enseñanza de la Religión católica en aquel lugar. Fueron muy bien recibidas las catequistas doña Elena de Chávez, doña Angélica de González, señoritas Luz Mouestel y Lus

Cardona, que reunieron hasta cincuenta niños en varios centros; y doña Tulia de Crespi, Directora de los Centros, visitó varias veces los trabajos que se hacían, quedando altamente complacida. Unos cuantos niños fueron presentados a Primera Comunión en Diciembre p. p. Algunos elementos protestantes fanáticos pretendieron molestar a las catequistas; pero éstas no son personas que se amilanan, ni se asustan, por injurias ni groserías de los herejes.

Para el domingo 8 de enero corriente,—fiesta de la Sagrada Familia—de acuerdo con el Señor Cura del Carmen, prepararon las catequistas, en unión con las familias católicas del referido lugar, una lindísima Fiestita, que ha dejado recuerdo imborrable entre los vecinos.

Adornáronse las calles con arcos y gallardetes y todo el pueblo se congregó para las tres de la tarde, hora en que se presentó el Sr. Presb. don Fermín Boladeras, comisionado por el Señor Cura del Carmen, para efectuar la solemne beatidión de casas y asistir a una reunión de los niños de los Centros Catequísticos.

Después de cantar los niños el Himno de «Cristo Rey» letra y

Pasa a la cuarta página

El protestantismo aliado de las tiranías

En «El Mensajero», periódico protestante, de Costa Rica, el señor Manuel Montañó Guillén, ex-fraile Dominicano, según él mismo se firma, escribe un artículo atacando la confesión auricular, pero en una forma tan absurda y sofisticada, que causa más bien risa.

Pero lo más notable del artículo en referencia, es que el señor Montañó pone de manifiesto, como buen protestante, sus ribetes de déspota, y aunque es de pura sangre indígena peruana, deja asomar las orejas de su yankismo, bien remunerado, demostrando con esto que no solamente traiciona a la Santa Madre Iglesia, sino también a su raza.

Y esos son los elementos con que cuenta el protestantismo?

Pero véamos algunos párrafos de dicho artículo:

«Para asegurar la estabilidad de las naciones y evitar su abismamiento los gobiernos de casi todos los países han dictado leyes sabias tendientes a reprimir los avances inmorales que desde tiempos atrás se dejan sentir. Han prohibido exhibiciones pornográficas ya en los cines y representaciones teatrales, como en periódicos y revistas. Benditas leyes! Anhelan los gobiernos encauzar a sus naciones por la vía del progreso y de la felicidad? AÑADAN A LAS LEYES ANTERIORES, LA DE LA PROHIBICION CONFESIONAL, y verán después que los pequeños pueblos SE HARAN GRANDES COMO LOS ESTADOS UNIDOS, etc.»

Los anteriores conceptos no deben extrañar a nadie, pues todo el mundo sabe que todas las tiranías que han existido en la América Española, han marchado en consorcio con el protestantismo: desde Juárez a Calles en México, desde Barrios a Orellana en Guatemala; Zelaya en Nicaragua, etc.

Si el protestante Montañó opina que todos los gobiernos del mundo deben prohibir la confesión, dónde está, entonces, la libertad religiosa o de conciencia de que hace alarde el decantado liberalismo? La tiranía, señor Montañó, no es un argumento contra la confesión. Pero así son los liberales: hablan de libertad y son los peores tiranos. Hipócritas!

Pretende el señor Montañó hacernos creer que los Estados Unidos son grandes porque allí está prohibida la confesión?

No, señor Montañó! Si Ud' alguna vez sale de sus montañas y va a los Estados Unidos se convencerá de que si por algo son grandes y prósperos los Estados Unidos, es, precisamente, porque su Constitución garantiza todas las libertades ciudadanas, inclusive la libertad religiosa. Y la prueba es que al amparo de esa libertad el catolicismo aumenta considerablemente, habiendo actualmente más de veinticinco millones, en tanto que el protestantismo se disuelve como en todas partes, y especialmente en los países sajones que antes eran netamente protestantes, como Alemania e Inglaterra.

Precisamente si por algo es que en algunos países hispano americanos «sufren los hogares y no avanzan las naciones» como dice Montañó, es por las tiranías que oprimen a esos pueblos, tiranías apoyadas por el protestantismo oficial de Washington.

Y si el señor Montañó nos da a entender que si queremos ser grandes como los Estados Unidos, que nos hagamos protestantes, podrán entonces, negar los señores evangélicos que su propaganda protestante tiene fines de absorción yanki?

En el mismo periódico evangélico, el señor S. M. Alfaro, comentando nuestra campaña contra la tiranía protestante en México dice:

«Ahora mismo se haya el periódico «Correio Nacional», vocero del clero de Costa Rica, BAJO LA CENSURA, por estar lanzando oprobiosos y libelosos ataques contra el gobierno de México y su respectable (sic) presidente.»

No, señor Alfaro: en Costa Rica hay libertad y no se amordaza a la prensa como lo hacen los gobiernos protestantes como el de México. Ya sabemos que el protestantismo, padre del liberalismo, a falta de mejores argumentos con qué atacar a la doctrina católica, apela al recurso de la fuerza bruta. Por eso es que el protestantismo, amigo de las tiranías, se desprestigia cada día más en la América Española.

Por los escritos de «El Mensajero», cómo se ve que los evangélicos escriben y hablan para engañar a los tontos!

Hispano

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no cria grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la

PREPARACION de WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Para la reposición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eugenio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: «La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período.» Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Palabra Divina

Segundo domingo después de la Epifanía



En aquel tiempo se celebraron unas bodas en Caná de Galilea, donde se hallaba la madre de Jesús. Y fué también convidado a las bodas Jesús con sus discípulos. Y como viniese a faltar el vino, dijo a Jesús su madre: «No tienen vino.» Respondió Jesús: «Mujer, ¿qué nos va a mí y a tí? Aun no es llegada mi hora.» Dijo entonces su madre a los sirvientes: «Haced lo que él os diga.» Estaban allí seis vasijas de piedra es inadas para la purificación, en cada una de las cuales cabían dos o tres cántaros. Díjoles Jesús. «Llenad de agua aquellas vasijas.» Y llenáronlas hasta arriba. Díceles después Jesús: «Sacad ahora y llevadle al maestresala.» Hicieronlo así. Apenas probó el maestresala el agua convertida en vino, como él no sabía de donde era, bien que lo sabían los sirvientes que lo habían sacado, llamó al esposo y le dijo: «Todos sirven al principio el vino mejor, y cuando los convidados han bebido ya a satisfacción, sacan el más flojo: tú al contrario, has reservado el buen vino para lo último.» Así en Caná de Galilea hizo Jesús el primero de sus milagros, con que manifestó su gloria y sus discípulos creyeron en El.

(Evang. Juan 2 1, 11)

Aunque en el día de la Epifanía conmemora la Iglesia tres grandes misterios: la Adoración de los reyes, el Bautismo de Cristo y su primer milagro en las bodas de Caná, porque en los tres se manifestó claramente la gloria del Señor, y porque, según los más célebres Padres de la Iglesia, tuvieron lugar en un mismo día, aunque en diferente año, sin embargo, casi todo el Oficio y la Misa del día 6 de Enero se refiere sólo al primer Misterio; en el día octavo de la Epifanía se conmemora especialmente el segundo y en esta Dominica el tercero. En el Introito invita la Iglesia a toda la tierra a tributar alabanzas al Señor y a bendecir y entonar cánticos al Nombre del Altísimo. Por esto tal vez la Esposa de Jesucristo ha fijado en esta Dominica la fiesta del Nombre del Salvador, que en 1721 concedió a toda la cristiandad la Santidad de Inocencio XIII, como antes había sido concedida a varios Reinos y familias religiosas, y primeramente, en 1530, a la Orden denores el día 14 de enero, como privilegio especial en atención a haber pertenecido a ella San Bernardino de Sena, primer promotor, y San Juan Capistrano, celoso propagador del culto al sacrosanto Nombre de Jesús en la primera mitad del siglo XV.

Santoral

Domingo 15.—El Señor de Esquipulas Patrón de Alajuelita. Santos Pablo, confesor, y Mauro, abad.

SAN PABLO, PRIMER ERMITAÑO

San Pablo, primer ermitaño, nació en Egipto. Muertos sus padres en tiempo de Decio y Valeriano, se retiró al desierto, teniendo como quince años. Una cueva en que había una frondosa palmera y una fuente cristalina, fué su morada durante su larga vida de penitencia. No tomaba más alimento que la fruta de la palmera y un poco de pan que un cuervo le llevaba todos los días. En medio de tal aspereza de vida, hallabase más contento en esta cueva que los reyes en sus palacios. Fuéle por inspiración divina a buscar San Antonio, y, hallándole en la cueva, se abrazaron y saludaron por sus nombres, y al día siguiente rogó Pablo a su huésped que volviese a su monasterio y le trajese el manto que tenía de San Atanasio para amortajarle, porque se acercaba su muerte. Así lo hizo, y cuando volvió vió que su alma volaba al cielo entre los coros angélicos; luego le amortajó y enterró en un hoyo que abrieron dos leones, volviéndose a su monasterio con la túnica de hojas de San Pablo, cuyo tránsito fué el 15 de Enero del año de 343.

Géneros negros para señoras, finos Especialidad en este artículo. TIENDA BENAVIDES, Heredia.

CATRAMINA BERTELLI
Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acababan de llegar a la **BOTICA VARGAS**

Anúnciese en este diario

“CUAJANI JORDAN”
ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO

Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Grippe, Catarro bronquial y Tosferina
CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI
(CERASUS OCCIDENTALIS L.)
(PRUNUS OCCIDENTALES S. W.)

Preparado por el Dr. **Rodrigo Jordán**

FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA
De venta en la **Botica Vargas**

Un pastor protestante enrolado en un escándalo con la famosa Ruth Elder

En el N° 2285 del 6 de enero de este año, de "La Tribuna", leemos el siguiente despacho cablegráfico:

Ruth Elder arrestada por conducta desarreglada

Canton, Ohio, 5. — Ruth Elder, la oscura muchacha que conquistó fama mundial con su intento de vuelo transatlántico que terminó en Las Azores, ha sido causa de la habladuría de las mujeres de este pueblo al saberse que fue arrestada hace poco en Atlanta, Georgia, acusada de

"conducta desarreglada" con un ministro protestante en Clayton, Georgia, hace cuatro años."

Noticias como la anterior se encuentran con frecuencia en muchos periódicos de los Estados Unidos.

Ya que el periódico protestante "El Mensajero" se dá a la tarea de denigrar la conducta del clero católico, le damos traslado de la anterior noticia, para recordarle que "quien tiene tejado de vidrio no debe arrojar piedras al de su vecino."

Conceptos del Profesor mexicano, José Vasconcelos, emitidos en su libro "Indología" sobre la propaganda protestante en Hispano América

De "Glosario del Día" por Rodolfo Uranga

CUATRO senadores norteamericanos—Borah, Norris, La Follete y Heflin—recibieron o iban a recibir más de un millón de dólares de parte del gobierno mexicano, en calidad de "obsequio", según dicen los periódicos Hearst, con fundamento en documentación que se dice es auténtica.

Todos los senadores acusados niegan ese cargo. Pero Heflin admite que «él ha recibido algunos pagos para gastos, cuando andaba dando conferencias sobre cuestiones mexicanas; pero los cheques provenían de ministros protestantes, miembros del Ku Klux Klan y otros elementos».

La confesión de Heflin es muy reveladora. Demuestra una vez más que el régimen callista ha entrado en connivencia con protestantes yanquis, contra el catolicismo mexicano. ¡Y todavía hay quienes creen en el «nacionalismo» del Presidente Calles!

NO andaba errado Vasconcelos quien en su libro «Indología» relata lo siguiente:

«Justamente en aquellos días (estaba en Puerto Rico) había escándalo en la prensa del mundo por las persecuciones religiosas que el gobierno militar de México ha mantenido contra los católicos, y lo peor de esa política es que se lleva adelante CON EVIDENTE VENTAJA PA-

RA LOS PROTESTANTES NORTEAMERICANOS, QUE ANDAN AGITANDO LA OPINION YANQUI EN DEFENSA DEL GOBIERNO DE CALLES». Y Vasconcelos se pregunta: «¿Será posible que el nacionalismo de Puerto Rico, vencido como está políticamente, posea, sin embargo, más conciencia para la defensa de la raza iberoamericana que nuestros gobernantes dictatoriales?»

LUEGO hace Vasconcelos un relato interesante: «En las iglesias de Puerto Rico se celebraba en aquellos días la ceremonia del ofrecimiento diario de flores a la Virgen, tal y como se hacía en México en mi infancia. Por las tardes, las románticas naves se llenaban de incienso, de cánticos, mientras las niñas subían al altar, con velos blancos sobre sus cabelleras y ramos de flores en sus manos.....En todos los pueblos del trayecto veíamos las iglesias todas iluminadas, y llenas de gente.....Me puse a pensar entonces en la gran fuerza que sería para nuestra cultura iberoamericana un catolicismo como el de Puerto Rico, virtuoso y libre.....»

De «La Prensa» de San Antonio, Texas.

Nota: El testimonio del Sr. Vasconcelos es tanto más valioso, por cuanto no milita en el campo católico.

Las absurdas declaraciones del Senador norteamericano Heflin

El «Diario de Costa Rica» publica un cable de Washington, relativo a algunas declaraciones que sobre la intervención de los Estados Unidos en Nicaragua, hace el senador Heflin, uno de los senadores yanquis sobornado por el tirano Plutarco Elías Calles, según las delaciones que hacen los periódicos de Hearst. Entre otras cosas, dice así el referido cable:

«El senador Heflin, demócrata, repitió su solicitud de que fueran retirados inmediatamente los marinos americanos de Nicaragua y dijo que «hay una sacrilega alianza entre los agiotistas de Wall Street y la jerarquía católica romana de los Estados Unidos, la cual hace que se mantengan las fuerzas americanas en Nicaragua.» Esas declaraciones del sena-

dor Heflin no pueden ser más absurdas: En primer lugar qué tiene que ver el clero católico norteamericano con los judíos y protestantes de Wall Street? En segundo lugar el gobierno de los Estados Unidos lo forman el protestantismo y la masonería, enemigos irreconciliables del catolicismo. Y en tercer lugar el Partido Conservador de Nicaragua, apoyado en este momento por el gobierno norteamericano, no es un partido católico, y lo prueba el hecho de que los periódicos católicos de Nicaragua se quejan de que altos funcionarios nicaragüenses, afiliados al Partido Conservador, favorecen la propaganda protestante. El hecho de que un partido conservador respete la libertad de la Iglesia Católica (cosa que no hacen los liberales) no quiere decir que sea un partido clerical.

Pero lo que desvirtúa completamente las declaraciones del senador Heflin es el siguiente hecho: Si la Iglesia Católica tuviera influencia en el gobierno de los Estados Unidos, es natural y lógico que ya habría tumado al actual gobierno déspota de Obregón y Calles en México, el cual sí está apoyado por la Casa Blanca.

Dichosamente, a punto y seguido, según el mismo cable, el senador Bingham, republicano, desmiente categóricamente a Heflin «llamando la atención sobre el hecho de que los Estados Unidos habían entrado en un convenio con la mayoría de las facciones políticas nicaragüenses, mediante el cual garantizarán las libres elecciones presidenciales». Y en virtud de ese convenio es que se mantienen las tropas yanquis en Nicaragua.

Leche Condensada
MARCA NIDO
siempre fresca
encontrará en el
Aguila de Oro

PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

Un bolicario me lo recomendó como último recurso

Pida hoy mismo condiciones de suscripción para 1928 y un número de nuestra a la Editorial Bailly-Bailliere; Apartado, 56. Madrid (España).

Habiendo sufrido por más de tres años de un reumatismo crónico que ninguno de los médicos a pesar de sus esfuerzos fué capaz de quitarme, ya como último recurso, un Boticario amigo, me recomendó el BALSAMO DE WINTON. Al cabo de quince días sentí una mejoría casi total; seguí tomándolo hasta completar cinco frascos con los que he quedado curado radicalmente.

F. N. S.

EL BALSAMO DE WINTON lo venden las BOTICAS Vargas, Oriental y Violeta.

BALSAMO DE ORO

Este es el gran específico para la impotencia. Reconstituye el organismo sin causarle daño alguno y sus efectos son rápidos y seguros.

RECONSTITUYENTE CEREBRAL

Este otro maravilloso específico para fortalecer el cerebro cuando está cansado, ya sea por exceso de trabajo, por serias enfermedades o por la edad.

Agentes: **GRILLO HERMANOS**
San José-Costa Rica

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares y Material de Enseñanza
de toda clase

Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & C^o)

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOBERA Y MOLINA

Pomada Lassar **Obleas contra la Influenza**
La única, la verdadera que cura toda clase de úlceras
Fórmula del Dr. Calderón que curan cualquier resfriado en un día

En la
BOTICA VARGAS
Cápsulas antipalúdicas

Infalibles contra el paludismo
Easáyelas hoy mismo

Jarabe Sedatol

De Sharp & Dohme
para la bronquitis aguda, toses y todas las afecciones de las vías respiratorias

LA POUPEE BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva de las famosas Llantas

Kelly

Artículos para regalos y gran surtido de muñecas para Navidad

Todo a precios sin competencia

Suscríbese al "CORREO NACIONAL"

De todo como en Botica

Hemos leído con gran gusto esto: «El Dr. Hernández tomó posesión de la presidencia de la Facultad de Medicina... Seguidamente fué juramentado el Dr. don Benjamín Hernández... es toda una personalidad en el campo ciudadano, en el social, en el científico y en el político. Su esfuerzo, su hombría de bien, lo han elevado... Rápidamente esbozó los puntos finales de su trabajo. Quiere que el Alto Cuerpo Médico se prestigie, que avance»....

Esos propósitos del estimable galeno son muy loables y hacemos votos porque sus deseos se cristalicen en la realidad. En todos esos cuerpos colegiados, como municipalidades, juntas de todos aspectos etc. etc. debe reinar la majestad de la moralidad para que trascienda a todos sus comitentes, y lo primero que esa *regia divinidad* pide y exige es que de esos centros se destierre, se proscriba, se tenga, pues, como una *lepra*, la pasión política, porque donde quiera que esta invade, huye, por decir así, la ecuanimidad, cualidad imprescindible a fin de que todas las resoluciones de esos cuerpos, tengan por base la honradez y buena fé.

—
“Suerte te dé Dios, hijo, y lo demás nada te importe”, o también “de la suerte y la muerte nadie se escapa”. Eso nos viene en gana decir en este momento de tantas bullas y homenajes al aviador Lindbergh. No despreciamos lo grande de lo que él

realiza; pero vemos siempre que la humanidad no es justa: acaso el capitán Franco atrevidamente no cruzó el oceano atlántico como primer Colón del aire y ¿qué bulla, ni qué homenaje se le hizo? y con más, que está probado o así lo creen los que de eso saben, que es más difícil cruzar de Europa para la América que viceversa. El mismo Lindy no se atrevió a volverse del viejo continente en su chunche, sino embarcado por agua. Y antes que Carlos Augusto el capitán Byrd, americano había volado desde Estados Unidos a París y no tuvo la suerte de descender por habersele interceptado una fuerte nube o niebla que no lo dejaba ver a dónde se encontraba, y nadie le rió la gracia. De manera, pues, que suerte y suerte...

Lo que sí es Lindy y precisa preconizarlo, es una gran lección para la humanidad, especialmente para la juventud, hoy por doquiera tan descarriada por efecto de los vicios. «Un joven valeroso, honrado y de un gran carácter, que como un ave va diciéndole al mundo: no necesito alcoholizarme para tener valor y ¡qué valor! quién osa ponerse a la par? Hoy solamente con aquello de «aguárdate para meterte un farolazo» es decir: emborracharse. ¡Oh! para que tantos jóvenes aprendieran esa hermosísima lección práctica y lo imitaran en su conducta.

¡Eso es lo más admirable de él y lo más digno de preconización hoy por hoy!

Wellington

Viene de la primera página

música del Presbo. Rosendo de J. Valenciano, y otro Himno a la Santísima Virgen María, dirigió a los niños y vecinos congregados, un entusiasta discurso el señor Presbo. Boladeras; con palabra fácil y conceptos bien sentidos, exhortó a la concurrencia a procurarse con denuedo el aprendizaje de Religión y a protesar una devoción íntima a la Santísima Virgen María Madre de Dios.

El entusiasmo de aquellos vecinos católicos fué inmenso: en todas las casitas lucía gallarda la leyenda *¡Viva Cristo Rey, Viva Costa Rica Católica!* que es desesperante para los herejes.

Don José Aguilar, distinguido vecino del lugar, recibió en su casa y colmó de atenciones al Sr. Presbo. Boladeras.

Los Centros Católicos se han venido reuniendo en las casas de don Manuel Campos, don Manuel Calvo y doña Julia de Vargas, personas que habrán gozado en lo íntimo de su alma, viendo el precioso fruto de Religión y Amor a Dios, que se ha venido cosechando en sus casas, convertidas en Centros de Bendiciones del Cielo.

¡Vayan mil parabienes a la esforzada y valiente doña Elena de Chavez y a sus generosas y activas colaboradoras!

Mil parabienes a los excelentes vecinos católicos que así han probado el amor a su Religión, dejando con un palmo de narices a los embaucadores herejes que apestan con sus prédicas de error y de falsía.

Cómo se alinearán los equipos hoy

De buena fuente hemos sabido la manera como se alinearán los equipos hoy domingo.

El Herediano se colocará en la siguiente forma: Michaud, Aymerich, Valverde, Arias, Rosabal y Viquez. Fuentes, Tabasch, Madrigal, Arguedas y Pérez.

El “Alianza” colocará a Pardon, Loría, Saldarriaga, Quintana, Paravichini, García, Lavalle, Montellanos, Villanueva, Mena y Sarmiento.

Ambos equipos llevan una magnífica integración, lo cual nos augura un interesantísimo partido para hoy.

Mariano Coronado,
Oficial Mayor

La muerte de don Eloy Truque

Ayer no más nuestra sociedad estuvo de duelo por uno de sus valiosos elementos, y hoy, un nuevo dolor la enluta.

A medio día de ayer murió don Eloy Truque, persona muy conocida, vinculada con todos los círculos sociales y colombiano de orígen.

Don Eloy fué miembro importante de la Administración Iglesias en el ramo de Hacienda y además fué durante algunos años Secretario de la Municipalidad de este Cantón.

Su profesión especializada fué el comercio, pero supo ejercer todas sus actividades en el periodismo.

Fué redactor, en unión del

General Villegas de El Sol, periódico que vino a llenar en nuestra prensa un vacío, pero que fué de vida efímera.

Ultimamente las enfermedades minaron su organismo, que no su espíritu fuerte y batallador.

Fué siempre católico sincero y valiente.

Setenticuatro años de vida laboriosa, de esfuerzos y de un gran cariño por los suyos, fueron los que ajustó al dar al Creador Divino su espíritu.

Para todos sus deudos consignamos nuestra condolencia.

Sus funerales fueron ayer a las 16 horas en el Templo de Nuestra Señora de Las Mercedes, asistiendo numerosa concurrencia al sepelio del cadáver.

La procesión de hoy en el Carmen

A las 8 horas habrá una suntuosa fiesta en la Iglesia del Carmen con motivo de la Festividad del Dulce Nombre.

El Padre Mariano ha organizado una misa solemne para las 8½

Poco antes y guiada por un cortejo de jardineras, la imagen del Dulce Nombre será llevada procesionalmente al rededor de la manzana de la iglesia.

Piden más sellos de Lindbergh

Los fanáticos por los sellos de Correo, dicen que 10000 de Lindbergh son bien pocos, y de allí que activen sus gestiones para una segunda emisión. Y como existe la leyenda de que Lindbergh volverá, es ya posible que se atiendan las instancias.

Actualmente tales estampillas están valoradas en un dólar.

Hoy habrá trenes extras entre Cartago y Sn. José

Para atender el tráfico de todos los romeros a Alajuelita, la compañía del ferrocarril de C. Rica, dispuso que hoy se corran todos los trenes necesarios entre Cartago y San José. El servicio empezará a las 6 horas de allá para acá y a las 16 horas por la tarde. El valor de los billetes, es el usual. Lo avisamos a los visitantes que acudan a Alajuelita.

El lunes vence el pago de la luz

A las personas que no hayan podido cancelar sus recibos de luz a domicilio les avisamos que mañana es el último día de pago.

La cancelación se hace en las respectivas oficinas.

También pasados los 15 días hábiles vencerán los impuestos municipales.

Ermita San Lucas

Se necesita un Reloj. El que lo quiera obsequiar dirijase al P. Soldati o ap. 159, Jorge Rojas.—Cartago.

Triduos de María Auxiliadora

De venta donde Clemencia Echeverría, Librería Lehmann y Trejos. Al por mayor, Jorge Rojas, Apartado 159. Cartago.

Notas Sociales

Enfermos

—En la Clínica de Figueres sigue mejor doña Elisa de Salazar.

—Por los doctores Castro Cervantes, Calderón y Figueres, fué operada la señorita Leonor Orfila.

—Doña Lola de Fonseca fué operada también en la Clínica de Figueres por los doctores Castro, Calderón y Figueres.

—Restablecido salió de la Clínica de Figueres don Raimundo González.

Suscripción Pro México

Para ayudar a los Católicos Mexicanos perseguidos por el Gobierno de Plutarco E.

Calles

(Se admite como suscripción cualquier cantidad aunque sea módica.)

Pbro. Rosendo Valenciano	8
Adriano Arié	5
Canuta de Guevara	4
Pbro. Ricardo Salas	10
E. U.	4
B. U.	4
José Anglada	20
Aniceto Molina	12
Rafael Meza N.	10
Julio Vargas M.	10
Nicolás Casasola	4
Vicente Jiménez	5
Cristóbal Bonilla	5
Francisco Solís	0,50
Juan de Dios Quirós	1
Etilma de Romero	1
Napoleón Oviedo	2
Bernabé Castro	2
Ramona Alvarado y fam.	4
Srtas. Barboza S.	24,00
Eugenio Vargas	2,00
Crecencio Brenes	2,00
Eliexer S. Iis	1
Manuel Blanco	1
Carlos Durán Q	2,00
X X.	24,00

Puntos de suscripción—La Merced, Casa Cural—Oficina del Correo Nacional—Botica Vargas—El Fénix de Miguel A. Matamoros.

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343 — TELEFONO 277

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

LA OFICINA DEL CONTROL

se trasladará a fines de la presente semana al local, bajos de donde está actualmente la Gobernación de la provincia, cincuenta varas al Norte del Telégrafo.

San José, Enero de 1928.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA